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 秋が深まり、紅葉の便りが届き始めていますね。みなさん、お元気ですか? 「天高く馬肥ゆる

秋」と申しますが、環境市民会議版新格言 【BODY のダイエットは環境ダイエットに通ず！】なん

ていうのを考えてみました。ご賛同いただけますでしょうか? 何はともあれ、美味なるものにはご

用 心を！ 

 さて、しばらく休刊になっておりました「市民会議ニュース」を再開致します。みなさんの自由な投

稿も大歓迎、事務局エコステにどんどんお寄せください。 

各部会の活動報告です！各部会の活動報告です！各部会の活動報告です！各部会の活動報告です！    

みんな暑い夏を乗り切ってがんばった成果です。みんな暑い夏を乗り切ってがんばった成果です。みんな暑い夏を乗り切ってがんばった成果です。みんな暑い夏を乗り切ってがんばった成果です。 

【くらしの部会】 

(1) 「レジ袋ないないデー」キャンペーン 

6/14 スーパーバリューハッピー鶴見店 

7/12 ユーストアー 大垣浅草店 

8/9 ジャスコ大垣店予定でしたが台風接近により残念ながら中止 

9/13 鶴見タマコシ 

(2) 「レジ袋ないない運動」10 月キャンペーン 

10/11 イオン大垣ジャスコ・鶴見タマコシ 

岐阜県【マイバック運動】と連携 

10/19 イオン大垣ジャスコ・鶴見タマコシ 

内容：アンケート・レジウォッチャー 

☆ 小川敏市長もキャンペーンにご参加いただきました。 

☆ アンケート集計結果は別紙をご参照ください。 

(3) 部会開催(7/10・8/1・9/4・10/2) 

(4) 事業者意見交換会(7/24・8/28) 

(5) 出前講座 

・ 北中学校成人学級 20 名参加 

派遣 小川(恒)・三宅・松岡・中嶋 

・ 東中学校 3 年 1 組 

派遣 奥田 
  

【学習の部会】 

(1) 「環境まるごと探検隊」の実施 

～19 組の親子隊員が登録～6/14 「環境くらし術」 森孝之先生のお話 

紙すき・水質検査 

8/9 杭瀬川のガサガサ体験 



残念ながら台風のため中止 

10/11 間伐・枝打ち体験 

身近な山のお話 

～青墓町内区有林にて～ 

(2) 「夏休み水と緑の探検隊 2003」への協力 

8/30 大谷川上流での水性生物探し等 

☆ 自然の中、間伐して皮を剥いだ樹齢約 30 年の桧の肌ざわり、香り、年輪に子どもたちは

歓声を上げていました。その輝く目には、どんな「気づき」があったのでしょう？実体験で得た

感動をどんな 行動に繋げていってくれるのか、とても楽しみです。大人も、子どもたちから教

えられることがいっぱいです。 

(3) 人材バンク作りの検討 

部員の提案により、環境学習に参考にできるような「人材バンク」づくりができないか、検討を

始めました。 
 

◎◎◎◎「夏のつどい」報告「夏のつどい」報告「夏のつどい」報告「夏のつどい」報告(8(8(8(8 月月月月 23232323・・・・24242424 日日日日)))) 

 環境市民会議初めてのお泊りイベント、題して【夏の集い】が開催されました。安田瑞彦副会長

の号令の下、坂内村での大バーベキュー大会と、 環境を憂える面々の夜を徹しての熱きトーク

が繰り広げられたと聞いています。都合により筆者は参加できず、また参加者からの詳細報告も

届いておりませんの で、内容につきましてご報告できないのが残念です。 

 次回は、みなさま是非ともご参加ください。 

◎◎◎◎市長「いきいきトーク」市長「いきいきトーク」市長「いきいきトーク」市長「いきいきトーク」(10(10(10(10 月月月月 10101010 日日日日)))) 

場所 エコステージおおがき 

時間 19:00～21:00 

参加者 20 名ほど 

内容 内容の詳細は次号で報告 

☆ 熱心なトーキングに、当初の予定時間を延長して続けられました。「くらしの部会」から「レジ

袋ないないキャンペーン」へのご協力をお願いしたところ、 小川市長自ら、早速 10/11 ジャスコ

でのキャンペーンに駆けつけてくださって、市民に【レジ袋削減】を呼びかけられました。(岐阜新

聞 10/12 号掲 載) 

◎◎◎◎「正副部会長会議」報告「正副部会長会議」報告「正副部会長会議」報告「正副部会長会議」報告 

開催日 7/3・9/17・10/22・10/29 

内容 (1)会員が固定化し、活動が低迷している状況をどう打開するか、現在の部会制の是非も

含めて検討しています。(2)「第四回市民環境フェスティバ ル」について、三年間の反省を含めて

内容や方法の大枠を検討しています。会員の皆様には改めてご意見をいただく機会を設ける予

定です。 

次回の部会案内次回の部会案内次回の部会案内次回の部会案内 



【水と緑の部会】 

 １１月部会は【クワガタの棲めるどんぐりの森をつくろう！！】への参加を部会とします。 

と き：11 月 23 日(日) 9:00～15:00 

ところ：青墓憩いの森 

(1)おワンとおハシを忘れないように 

(2)自然観察会（９：００～）その他、個人参加の形態でお願いします。 

(3)１１：３０からの会場ではご存知の顔ぶれが揃うと思います 

【くらしの部会】 

と き：11 月 6 日(木) 午後 7 時～9 時 

ところ：エコステージおおがき 

内 容：レジ袋ないないキャンペーン反省 

    市民環境フェスティバル計画検討ほか 

【学習の部会】 

と き：１１月２８日(金) 午後 7 時～9 時 

ところ：エコステージおおがき 

内 容：人材バンク作りの方法検討 

    フェスティバルの企画の検討 

    「環境まるごと探検隊」12/13 午前 9 時～ 

    有機農法のお話、 

    プランターでキャベツとブロッコリーの苗つくり 

※各部会員以外の参加も可能ですから、多数お誘い合わせの上、ご参加ください。 

市民会議メンバー再登録受付中！！市民会議メンバー再登録受付中！！市民会議メンバー再登録受付中！！市民会議メンバー再登録受付中！！ 

 大垣市環境市民会議が発足して 3 年がたちました。この間、組織部会を中心にメンバーの増強

や活動の広がりを目指してあれこれと協議してきま したが、思うに任せず、実質活動メンバーの

固定化、活動の低迷化に悩んでいるのが実態です。そこで、思い切って会員の皆様にはここで再

登録をしていただ き、環境市民会議の会員であるという自覚を新たにしていただきますとともに

更なる結束を固め、また合わせて新会員の募集によって、メンバー増強も図りたい と考えている

ところです。会員の皆様には是非再登録をお願いします。また、この機会に一緒に活動してみた

いとお考えの新人会員の勧誘もお願い致します。 

 現在組織部会では、市民会議の 3 年間を反省し、組織のあり方や活動の仕方等について見直

しています。新生『大垣市環境市民会議』のスタートを目指してみんなで力を合わせましょう。 

第第第第 26262626 回回回回    運営委員会案内運営委員会案内運営委員会案内運営委員会案内 

日程 11 月 12 日(水) 19:00～21:00 

場所 情報工房 2 階会議室 3 

内容 ・環境市民会議の組織について 

    ・第四回市民環境フェスティバルについて 



■イベント情報イベント情報イベント情報イベント情報 

クワガタの棲めるどんぐりの森をつくろう！！クワガタの棲めるどんぐりの森をつくろう！！クワガタの棲めるどんぐりの森をつくろう！！クワガタの棲めるどんぐりの森をつくろう！！ 

11 月 23 日(日) 9:00～15:00 青墓憩いの森 

午前 自然観察会・どんぐり工作・芋煮会 

午後 どんぐりの苗木 植樹祭 

(詳細チラシ、エコステにあります。) 

大垣市環境市民会議の事務局を再開！大垣市環境市民会議の事務局を再開！大垣市環境市民会議の事務局を再開！大垣市環境市民会議の事務局を再開！ 

 都合によりしばらく閉めておりました環境市民会議事務局『エコステージおおがき』を再開致しま

す。原則、月曜日・木曜日の両日  13:30～15:30 を開設時間とさせていただきます。勝手ながら

臨時営業、臨時休業いずれもありですので、お立ち寄りの節は下記までお電話でご確認く ださ

い。 

 環境市民会議会員憩いの場として、また大垣の環境ステーションとして市民に親しまれる場所

に育てていきましょう。会員のみなさまのご協力をお願い致します。 

 なお、開設時間外の緊急連絡は、市環境衛生課(内線 412)までお願いします。 
 

 


